

Molesta a Videla la Reducción de Ayuda Militar de EU

"Será un Aliento Para la Subversión", Dice

BUENOS AIRES, 25 de febrero. (AFP, AP) El Presidente argentino, general Jorge Rafael Videla, declaró hoy a un enviado del semanario francés L'Express que la reducción de la ayuda militar de Estados Unidos a Argentina "será un aliento para la subversión, el verdadero enemigo de la democracia".

Por otra parte, el periódico editado en inglés Buenos Aires Herald, informó sobre el secuestro del ex diputado peronista de izquierda, Diego Muñiz Barreto, y de su secretario José Fernández.

Según denuncias que hicieron llegar los familiares del ex legislador, Muñiz Barreto y su secretario fueron detenidos el 16 de este mes por una patrulla policial en Escobar, 30 kilómetros al norte de Buenos Aires, cuando se dirigían a una finca de la zona.

Añadieron que fueron llevados a la comisaría de Escobar y dos días después transferidos a otra estación de policía, a unos cinco kilómetros de la anterior. La denuncia dice que los familiares fueron informados de que ambos habían sido liberados, pero desde entonces no se han tenido noticias de ellos.

El secuestro de izquierdistas ha sido frecuente en el último año y en general fueron llevados a cabo por organizaciones parapoliciales de ultraderecha. El

gobierno ha reconocido la existencia de dichos grupos, pero hasta el momento ningún miembro de los misteriosos comandos ha sido detenido, a pesar de que el gobierno asegura estar investigando a esas formaciones y ha logrado el arresto de alrededor de siete mil opositores.

Diego Muñiz Barreto fue integrante del bloque de la juventud peronista en el Congreso Nacional y rompió con el gobierno peronista, renunciando a su cargo junto con otros legisladores, cuando la derecha se adueñó del movimiento peronista.

Otro enfrentamiento entre guerrilleros y la policía ocurrió hoy, cuando dos guerrilleros intentaron entrar a la policlínica municipal de esta capital, llevando una granada. Se ignora cuál era el objetivo de los mismos, que consiguieron huir apoyados por otro grupo.

Con respecto a la planeada decisión estadounidense de reducir la ayuda militar a este país, fuentes gubernamentales informaron que estaba siendo analizada por el Presidente Videla y el canciller, vicealmirante César A. Guzzetti.

El diario oficialista "La Opinión" comentó el anuncio de ayer del secretario de Estado norteamericano, Cyrus Vance, diciendo que constituía un "gesto hostil" y que "resulta políticamente aventurado".

Según se dijo en Washington, la asistencia militar fue reducida en el nuevo programa de 32 a 15 millones de dólares. La decisión final deberá ser tomada por el Congreso estadounidense.

El Mismo Jimmy Carter Recomendó la Medida

WASHINGTON, 25 de febrero. (AP).

La reducción de la asistencia militar estadounidense a los regímenes de Argentina y Uruguay habría sido recomendada por el propio Presidente Jimmy Carter, como una señal de inconformidad con la situación de los derechos humanos prevaleciente en ambos países.

El secretario de Estado norteamericano, Cyrus Vance, reveló ayer ante el congreso que la nueva administración estadounidense dará creciente importancia al aspecto de los derechos humanos en la programación de la asistencia externa.

Vance dijo que no se adoptará una posición general para todos los países, sino que se considerará en forma específica cada caso, en una actitud destinada a "medir nuestra preocupación política a la luz de nuestros objetivos económicos y militares".

El senador Daniel Inouye preguntó a Vance cuáles serían los países que pudieran ser señalados específicamente como resultado de esos estudios, lo cual dio lugar al siguiente diálogo:

Vance: "En este momento recuerdo a Etiopía, Uruguay y Argentina".

Inouye: "¿Se ha informado a esos países de la decisión?"

Vance: "Si no lo han sido, lo serán".

Inouye: "Desde ahora ya se pueden dar por notificados".

El Congreso estadounidense ha venido abogando por la suspensión de la asistencia militar a aquellos gobiernos cuyas violaciones de los derechos humanos pudieran exponer a Estados Unidos a las críticas de que facilita material bélico para su uso en la represión.

Los anteriores gobiernos se opusieron firmemente a esa posición, sosteniendo que la reducción de la asistencia militar o económica a dichos países sería más bien contraproducente.

Pero el Presidente Carter ha dicho en diversas ocasiones que "si otras naciones desean nuestra amistad y nuestro apoyo, deben entender que nosotros deseamos el respeto a los derechos humanos fundamentales".

APROBACION DE CARTER

En fuentes competentes de Washington se dijo hoy que luego de una revisión caso

por caso, de la ayuda militar que se concederá a los diversos países, se llevó el asunto a consideración del propio Presidente Carter, quien aprobó personalmente la medida aludida por Vance.

Las fuentes añadieron que debido a la tolerancia del régimen argentino hacia los terroristas de derecha, el gobierno estadounidense modificó los planes del ex Presidente Gerald Ford, reduciendo de 32 a 15 millones de dólares el monto de la asistencia militar asignado a ese país.

El Congreso había denegado el año pasado la asistencia a Uruguay, por lo que el Presidente Carter dispuso dejar de lado por completo el proyecto de su antecesor de entregar tres millones de dólares a ese país. La nueva administración estadounidense considera que el gobierno uruguayo tiene el más alto porcentaje mundial de presos políticos.